
２０１９年 杉並区議会第一回定例会 代表質問

くらし守る予算へ転換を

お困りごと、ご相談は、上記連絡先まで、お気軽にお電話ください

２
０
１
９
年
杉
並
区
議
会
第
一
回
定
例
会
が
２
月
12
日

よ
り
開
会
し
ま
し
た
（
３
月
18
日
閉
会
）
。

各
会
派
に
よ
る
代
表
質
問
で
、
日
本
共
産
党
杉
並
区
議

団
か
ら
は
、
山
田
耕
平
幹
事
長
が
質
問
に
立
ち
、
田
中
区

長
に
よ
る
区
政
運
営
の
問
題
点
を
明
ら
か
に
し
、
区
民
本

位
の
区
政
運
営
に
転
換
す
る
よ
う
求
め
ま
し
た
。

山
田
議
員
は
、
党
区
議
団
が
実
施
し
た
区
民
ア
ン
ケ
ー

ト
や
、
消
費
税
10
％
増
税
に
対
し
て
区
内
商
店
３
０
０
件

以
上
か
ら
寄
せ
ら
れ
た
切
実
な
声
を
取
り
上
げ
、
区
民
生

活
を
守
る
た
め
の
諸
施
策
を
提
案
し
ま
し
た
。

答
弁
に
立
っ
た
田
中
区
長
は
、
区
民
生
活
の
切
実
な
実

態
に
は
触
れ
ず
、
消
費
税
10
％
増
税
に
つ
い
て
は
「
国
が

検
討
を
重
ね
た
う
え
で
決
定
し
た
も
の
。
軽
減
税
率
の
導

入
や
低
所
得
者
対
策
な
ど
、
そ
の
動
向
を
注
視
し
て
い
く
」

と
増
税
を
容
認
。
高
す
ぎ
る
国
保
料
や
商
店
支
援
に
つ
い

て
、
具
体
的
な
対
応
策
も
示
し
ま
せ
ん
で
し
た
。

こ
の
間
、
区
長
は
「
区
民
福
祉
の
向
上
が
自
治
体
の
責

務]

と
し
て
い
ま
す
が
、
高
過
ぎ
る
国
保
料
等
、
税
と
保

険
料
の
負
担
増
に
つ
い
て
、
負
担
軽
減
に
背
を
向
け
て
い

る
こ
と
は
問
題
で
す
。

党
区
議
団
の
独
自
調
査
に
よ
り
、
杉
並
区
の
諸
施
策
の

水
準
が
、
23
区
の
な
か
で
も
、
著
し
く
遅
れ
て
い
る
実
態

も
明
ら
か
と
な
っ
て
い
ま
す
。

た
と
え
ば
、
社
会
福
祉
費
の
区
民
一
人
当
た
り
額
で
は
、

杉
並
区
は
23
区
中
20
位
。
社
会
教
育
費
は
さ
ら
に
低
く
、

23
区
中
22
位
で
す
（
上
表
）
。
こ
う
し
た
現
状
を
正
す
べ

き
で
は
な
い
の
か
と
認
識
を
問
い
ま
し
た
。
区
長
は
「
各

区
の
人
口
規
模
や
状
況
に
よ
り
、
行
政
需
要
は
一
様
と
言

え
な
い
」
な
ど
と
強
弁
し
ま
し
た
。

一
方
、
前
年
度
の
財
政
調
整
基
金
（
自
由
に
活
用
で
き

る
貯
金
）
の
積
立
額
は
48
億
３
千
万
円
弱
と
な
り
、
23
区

中
、
最
高
額
の
積
み
立
て
と
な
り
ま
し
た
。

区
民
が
納
め
た
税
金
は
、
過
度
の
積
み
立
て
に
ま
わ
す

の
で
は
な
く
、
遅
れ
た
諸
施
策
の
改
善
や
、
区
民
生
活
の

負
担
軽
減
に
活
用
す
べ
き
と
迫
り
ま
し
た
。
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区
民
生
活
の
実
態
に
は
触
れ
ず

消
費
税
10
％
増
税
は
容
認

党区議団を代表

して質問に立つ

山田耕平議員

（２月１３日）

過
度
の
積
み
立
て
は
や
め

遅
れ
た
諸
施
策
の
改
善
を

■杉並区と２３区の比較



日本共産党杉並区議団は、昨年秋から区内商店を対象に、消費税に関するアンケートを開始し、

２月１２日時点で３１７軒の商店から聞き取りを行いました。

アンケートでは、約８割の商店が「１０％増税で売り上げに影響がある」「増税は反対、延期

すべき」と回答しています。

いま、消費税についての見解の違いがあっても、少なくとも経済の現状をみれば、今年１０月

の１０％増税は中止、延期すべきという声が上がっています。

安倍首相の経済ブレーンの一人で、内閣官房参与を務めた藤井聡京都大学教授は「１０％への

税率引き上げは日本経済を破壊する」と発言。セブン＆ホールディングス名誉顧問鈴木敏文氏は

「今のタイミングで消費税を上げたら、間違いなく消費は冷え込んでしまう」「国内景気がさら

に悪化して、消費の減少、企業倒産の増加、失業率の上昇といった負の連鎖に直面する可能性も

ある」と警告しています。

増税中止の一点で共同し、声をあげましょう。

消費税１０％増税に ＮＯを！

日本共産党杉並区議団が実施した消費税に関するアンケート中間結果 （２月１２日現在）

【問２】消費税率８％分を価格に上乗せできていますか？

出来ている 43％ できていない 54％ 無回答 ３％


